

**Título: Amplio respaldo al voto de papel y conteo con apoderados frente a las vulnerabilidades de sistemas electrónicos como el de Venezuela**

nivel de Gobierno podría tener la posición comunista?

Mario Herrera, director del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de Talca, piensa que contribuye a la tensión con el Socialismo Democrá-

Observatorio de Historia y Política de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

“Las diferencias que hemos observado -agrega- revelan las dos tendencias que existen en el oficialismo respecto a temas in-

respecto a la línea política del Estado -cuyas relaciones internacionales lleva el Presidente de la República-, en circunstancias que integra la coalición que sustenta al Gobierno, la describe el sociólogo, director de Tul-

a las elecciones de octubre -como sugiere Panel Ciudadano-, Callís piensa que así será, “porque van a tener a todos sus candidatos dando explicaciones de por qué respaldan a Maduro que está matando venezolanos

candidateo problema nas del Go se va a u movilizar jera que p bre”, mier

# Amplio respaldo al voto de papel y conteo con apoderados frente a las vulnerabilidades de sistemas electrónicos como el de Venezuela

*Confiabilidad y rapidez de los resultados son los aspectos más valorados de la modalidad nacional, aunque algunos piensan que debería existir la posibilidad de votar donde el elector esté.*

**S**u respaldo al voto de papel y la presencialidad del elector en los comicios entregaron analistas políticos y un experto de la Universidad Federico Santa María consultados a propósito de lo ocurrido en Venezuela, que usa el sistema de voto electrónico con respaldo de ticket impreso, el cual según la autoridad electoral “se cayó” durante la entrega de los resultados debido a un hackeo desde Macedonia.

Independientemente de que se hayan atribuido razones extra tecnológicas al retraso del proceso, es un sistema califico-

un mayor control físico y una sencilla supervisión”.

A ello agrega que frente a la evidencia de casos en los que se ha vulnerado el voto electrónico y la percepción de cómo hackers o determinados servicios de inteligencia han vulnerado los sistemas de poderosas organizaciones, la fórmula manual “ofrece muchísima más tranquilidad para todos”. Él no es partidario de cambiar esta modalidad, aunque sí halla razonable ensayar a modo de pilotos algunas formas de voto electrónico en elecciones locales.

bría que perpetrar un acción tan burda como hacer desaparecer la urna, lo que es perfectamente detectable. “Nuestro sistema funciona excelente; a pesar de la geografía y los distintos climas, tenemos resultados dos horas después del cierre de las urnas. ¿Para qué cambiarlo?”.

Para Tomás Duval, analista político de la Universidad Autónoma, el chileno “es un sistema de votación que ha dado legitimidad y transparencia a las elecciones, y también confianza ciudadana, de modo que no me parece necesario introducir una modificación”.



EN VENEZUELA EL SISTEMA ES ELECTRÓNICO, C

que sean altamente confiables.

“Nosotros no tenemos el problema de lentitud en el recuento, el Servel entrega los resultados con una rapidez increíble”, agrega. “Lo único que yo echo en falta es que se siga avanzando para lograr que todos podamos votar en todos los lugares de Chile, que se pueda sufragar donde uno está, por lo tanto ahí no correrían las excu-

ware”, ad profesor ( Informático del Dip dación de la Santa Mar fiere el vo para electo “Que s recuento resultado pero en a mente m